

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE PRENSA, 10

TELEFONO INTERURBANO. NUM. 33

Telefono particular: Interurbano, num. 8

SE PUBLICA POR LA TARDE

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

Anuncios, esquelas, remitidos y reclamos a precios según tarifa

De los trabajos publicados serán responsables sus autores. No se devuelven los originales

Las Cortes del año diez

Uno de los problemas que más calaron el ambiente de aquellas "Cortes generales extraordinarias" que se reunieron en 1810 en la Real Isla de León, fué el de la validez legal que pudieran tener los tratados que Fernando VII, en Francia, conviniera con Napoleón. Para aquellos legisladores, Fernando VII era un dechado de todas las virtudes: patriota, leal, cristiano, inteligente, cándido, puro hasta en las intenciones más recoletas. Napoleón era un monstruo. Nunca, en ninguna época, en ningún país, se han pronunciado contra un jefe de Estado conceptos tan depresivos, palabras tan vejatorias como las que los diputados de aquel Parlamento histórico pronunciaron contra el dictador francés. "Oprobio de la especie humana" le llama el señor Borrull; "hombre sin moral, sin honor y sin palabra" le diputa el señor Arribas; "engaña por oficio y es cruel por naturaleza", dice el señor Pérez de Castro.

Es en las horas en que circula el rumor de la boda de Fernando VII preparada y dispuesta por Napoleón, y en que se anuncia que Fernando VII entrará en España apoyado y sostenido por tropas francesas. Irritan estos planes a los parlamentarios que los suponen combinaciones de Napoleón para sojuzgar definitivamente a España. "Mientras haya españoles — dice uno de ellos — habrá quien pelee por la libertad, habrá quien haga la guerra al tirano. Las provincias están prontas a sacrificarse con gloria, antes que sucumbir a la ignominia de ceder. Esta disposición sublime es característica de los españoles. Ellos defenderán constantemente su independencia; y cuando quedase un español, ése clamaria en el momento mismo de expirar por la libertad de su Patria".

"Noble y elevado lenguaje! El evoca el tono y el espíritu de aquella Asamblea que se dió mercedamente el título de Majestad y que condujo con austero y heroico sentido las funciones de la soberanía. "Una nación no es un rebaño de carneros", mañestó airadamente otro parlamentario. ¿Puede expresarse de modo más rotundo una verdad? Una nación, en efecto, no es un rebaño de carneros. ¿Dónde hay, en este sentido metafórico, una manada de carneros, hay un archedumbre sin voz, sin voluntad, sin dignidad, necesitada de pastor y látigo; hay una multitud en servidumbre, sin derechos, sin apetencia de deberes, sin necesidad de derechos. Una nación, como expresaba magníficamente Renán, sólo existe allí donde existe un plebiscito diario. Es decir, allí donde cada hombre es, en cada momento y en cada problema, una palabra y un voto. No era un rebaño de carneros aquella España de 1810: fué ya la España que aceptó después de 1810 a Fernando VII y lo recibió como al Mesías deseado. Nación, España de las Cortes de León; rebaño, la España del "vivan las cae...".

¿Habían de acatarse los acuerdos que conviniera Fernando VII con Napoleón? En este aspecto, el juicio de los parlamentarios es definitivo y unánime. El señor Valiente dice: "Todos

aquellos contratos que hacen los reyes de España sin el consentimiento de su pueblo, deben reputarse nulos y sin ningún valor y efecto". Más conciso, el señor Pérez de Castro afirma: "No puede ni debe ser obedecido un rey que no tiene voluntad propia". Más reposado, el señor Ancr declara: "Los actos relativos de la Nación, como v. gr., un tratado de paz o guerra, una estipulación o convenio por el cual se ceda parte de los Estados que integran la Monarquía, y otros, etc., está constantemente declarado por el derecho público, por nuestras leyes de Partidas, por decretos de las antiguas Cortes, y por los decretos de 24 y 25 de septiembre, que no tienen valor alguno sin el consentimiento de la Nación. De consiguiente, jamás el rey podría validar estos actos sin anuencia de las Cortes".

¡Verdaderas Cortes soberanas estas Cortes de la Isla de León! Este es el lenguaje que correspondía a ellas y que corresponde a la nación constitucional de los Parlamentos. Evoca este lenguaje el empleado en las viejas Cortes de Aragón, Castilla y Cataluña cuando los reyes acudían ante ellas a solicitar sus recursos para empresas de armas. ¿Podían encontrarse súbditos más devotos de su rey que los parlamentarios del año 1810? No. Ven virtudes en todo lo que en Fernando VII son vicios. Ven suestro y cautiverio en lo que es complicidad; ven despotismo de Napoleón en lo que es abyección de Fernando VII; ven candor, inocencia, infantilismo en lo que es mentalidad y doblez. Fernando VII les ciega los ojos y lo conciben como lo sueñan, no como es en realidad. A pesar de ello, no le otorgan sino las atribuciones que le otorga la ley. Y limitan, con gesto y expresión que recuerdan al Cid en Santa Gadea, las facultades reales. Son buenos monárquicos y más buenos monárquicos de un monarca determinado; pero son también buenos ciudadanos. Son amigos de Fernando VII; pero son, al mismo tiempo amigos de la ley. Más amigos de la ley que de Fernando VII.

Las palabras definitivas, sin embargo, las pronuncia en estas sesiones solemnes, severas, un representante

Editorial Castro - Mazarredo, 4. - Madrid (5)

LA MAYOR DEL GENERO POPULAR. — 150 títulos que abarcan lo mejor escrito hasta la fecha por los fecundos maestros de la novela, Luis del Val, Manuel F. González, E. Pérez Escrich, Ramón Ortega y Frías, V. Moreno de la Tejera, Alvaro Carriño, Antonio Contreras, Lasso de la Vega, y otros. Muchos millares de ejemplares vendidos hablan de la riqueza de género; entre las grandes novelas, figuran: *Los Angeles del Arroyo*; *Virgen y Madre!*, *Por el amor de un Hombre*, *Genoveva de Bravante*, *Juana de Arco*, *Reina y Mendiga*, *La Mujer Adúltera*, *La Calumnia*, *El Cura de Aldea*, *El Mártir del Gólgota*, *El Diablo en Palacio*, *El Gran Tirano*.

de América; el señor Mejía Lequerica.

"Oiga V. M. a la América" empieza dirigiéndose a las Cortes. Canta en seguida las excelencias de Fernando VII. Amable y adorado rey nuestro, le llama con frecuencia. "No necesito su retrato — dice — para que en mi pecho, donde le oigo y le venero, viva su original". Expone, pues, la situación de América, donde Fernando VII es aún, si es posible más amado que en España; y en donde, si se producen levantamientos, no es contra el rey, sino en defensa del rey. Liquidadas estas manifestaciones, que él juzga indispensables para fijar claramente, sin dar motivo a sospechas, su posición, habla así:

"¿Quién es, pues, entre nosotros el rey? El primero de los ciudadanos, el padre de los pueblos, el supremo administrador de Estado, responsable esencialmente a la Nación de sus desgracias y desaciertos, y deudor a cualquier súbdito de la seguridad, la justicia y la paz. ¿Será después de esto justo que por llevar adelante las funestas consecuencias en la involuntaria situación, lastimosa, de un príncipe tan inexperto como amable, se perdiese la Nación española? Preguntot representándonos en la mano de los destinos un peso equilibrado, si en un platillo se pone un hombre y en otro veinticinco millones de ellos, ¿a dónde se inclinará la balanza? Más: aun prescindiendo de la justicia inherente a la naturaleza de las cosas, y atendiendo sólo a lo que dan las circunstancias de los sucesos, vuelvo a preguntar: si en una dolorosa pero inevitable coyuntura, hubiese de perecer un hombre a quien nada deben los pueblos más que la compasión y el respeto consiguientes a su desventura y persecuciones no merecidas, a trueque de que no perezca una nación generosa que está heroicamente sacrificándose por aliviarle, ¿debería ésta perderse porque no cejasen de triunfar los caprichos, la ignorancia o la flaqueza de aquél? ¡Ah!, parezca una y mil veces por la salud de su pueblo, a quien le debe tanto amor, tantas privaciones y tantas vidas. Y pues a su real nombre se exige, tres años ha, de todos los españoles que estén siempre dispuestos a perecer antes que recibir otro rey, la inflexible justicia pide a vuestra majestad, por mis labios trémulos, que ya no se tarde más en declarar de una vez que este mismo rey debe perecer y ser sacrificado primero que concurrir a sacrificar con la más negra ingratitud a la benemérita España, mártir sin ejemplo de lealtad y de honor".

No anota el ejemplar del "Diario

Centro Comercial administrativo DE José Gómez Mirla

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos, 3 — Apartado, 19

Telefonos: Urbano, núm. 85 Interurbano, 61

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 — Teléf. 427

Se tramitan altas para patentes de circulación de automóviles.

de Sesiones" la impresión que en las Cortes produjeron estas paabras. América empezaba ya a dar sus avisos a España, avisos que eran una orientación y un camino. Seguramente, el porvenir político de España habría sido otro si, en aquel momento en que vibraba la Nación, en que España era un plebiscito, que el país era plástico, el Parlamento soberano hubiera aceptado como norma la que señalaba este parlamentario que aparece hoy, ante nuestros ojos, como la conciencia de la Historia.

MARCELINO DOMINGO

Libros

Las mejores poesías de los mejores poetas

A los nombres de Juana de Ibarbouro, Gabriela Mistral, Alfonsina Storni, Delmira Agustini, María Montvel y Alicia Lardé, se une ahora en la misma serie de *Las mejores poesías de los mejores poetas*, que publica la Editorial Cervantes, de Barcelona, otro nombre ilustre, Amalia Puga, la poetisa peruana. Se enriquece la sonoridad del coro que forman las mujeres de América, voces divinas que llegan a nosotros desde las tierras nuevas, como una sola voz.

Se diferencia la poesía de Amalia Puga de la de sus hermanas, las otras grandes poetisas de América, en ser, más que subjetiva, objetiva. Nos habla, objetivamente, de las cosas; pero, en cada cosa, como sucede en todo verdadero poeta, nos muestra el fondo de su alma exquisita. Los versos de Amalia Puga son luminosos, suaves, inspirados. Son dignos de figurar en esta Biblioteca de fama universal, cuyos lindos tomitos se venden a pesetas 1,50.

Comarcales

PALAFRUGELL

Crisi. — Sobtadament la nostra vila ha sigut sorpresa per una restricció en el treball en algunes fàbriques de taps, lo qual ha produït certa alarma en la majoria de les llars palafrugellenques. Són nombrosos els obrers que han sigut taxats momentàniament a tres o quatre jornals, i, per si això no fos prou, encara es diu que dintre poc restaran despedits definitivament bona part de treballadors de l'indústria suera.

Pel que es veu, s'oviren perspectives doloroses per a la població, que

de tot cor desitgem veure esvaïdes. Ignorem els motius que ocasionen la crisi actual, que no podrà pas atribuir-se ara al cost excessiu de la mà d'obra, com en alguna ocasió alguns elements patronals han volgut atribuir. Tothom sap que els jornals que es paguen en la indústria suera són molt més baixos que en qualsevol altra indústria, lo qual ens ferema en la nostra opinió de que l'origen de totes les crisis radica en diversos factors que res tenen que veure amb els gairebé irrisoris jornals que cobren els que produeixen.

Una "revista" teatral. — La Secció d'Art de "La Previsió Obrera" està assajant una peça teatral de costums locals, que porta per nom "Palafrugell Cocktail", l'original de la qual és deguda a diversos autors palafrugellencs. Aquesta "revista" serà posada en escena amb tota propietat, per lo qual nostre bon amic En Lluís Medir està preparant un decorat magnífic. La música de l'esmentada producció serà deguda al mestre pianista En Carles Pinedo, qui, segons referències, té ja escrits alguns nombres excel·lents. Indubtablement la representació de "Palafrugell Cocktail" constituirà un esdeveniment i un èxit per a tots els que hi intervinguin.

Futbol. — Ahir va celebrar-se un partit amistós entre "U. E. Poble Nou" i el nostre equip campió, sortint-ne els nostres vencedors per 5 a 0 goals.

El públic sortí complascut del camp, car va poguer presenciar un bon partit i va convèncer's de que el "Palafrugell" està excelentment preparat per a confendir en el campionat provincial que deu començar el dia 9.

El Corresponsal

Del Extranjero

París, 3. (Por teléfono).

EL MOTIN DE LOS MARINEROS DEL "ERNESTO RENAN" EN TOLON

Los incidentes que se suscitaron en Tolón tienen su origen en la prisión mafítina de aquella población.

Para comprender el alcance de los sucesos que se han reproducido el otro día hay que hacer un poco de historia.

El vetusto edificio que sirve de cárcel se halla cerca de la plaza de San Roque, frecuentada en ciertas horas por numerosos jugadores de bola. Pasan por allí muchos obreros que acuden y salen de los talleres. Los muros de la prisión con sus ventanas dan a la plaza referida, haciendo todos los días manifestaciones.

CURE V. SU HERNIA

SIN OPERACION, sin peligro, sin dolor, ni abandonar las ocupaciones habituales con el Tratamiento Anti-herniario «NOTTON» (patentado) según lo ha hecho D. Jaime GAY, de 40 años, BARCELONA, c. Dalmau, 13, 4, 2. (Saus) *Certifico haber curado de una hernia inguinal izquierda con el tratamiento NOTTON, por lo que le estoy altamente agradecido y puede V contar con un entusiasta de su Especialidad.*

Las más altas recompensas en las Exposiciones de PARIS y BARCELONA. CONCENTRADOR HERMÉTICO para hernias gigantes e irreductibles. FAJAS higiénico-medicales para Obesidad, Embarazo, Riñón móvil, Matriz caída, Eventraciones, Hernias umbilicales, Ptosis, o caída del colon, Estómago, Intestinos, etc. etc.

TRATAMIENTO Y CURACION DEL HIDROCELE.

INSTITUTO DE HERNIOLOGIA Y ORTOPEdia dirigido por J. NOTTON. Cirujano Especialista. BARCELONA. Puerta del Angel, 12.

AVISO: Acuda V. a la visita del Especialista que recibirá gratis en GERONA... Sábado... 1 Octubre. Hotel PENINSULAR BAÑOLAS... Miércoles 5 Octubre... Hotel LA FLORA FIGUERAS... Jueves... 6 Octubre. Hotel COMERCIO LA BISBAL... Viernes... 7 Octubre. Hotel SALLERAS

RECORTE Y GUARDE V. ESTE ANUNCIO

En enero solamente había 25 reclusos. Ahora hay 144, sin que hayan sido aumentadas las celdas de la cárcel. Parece que muchos de los detenidos están acusados de aprovisionar en los cuarteles y en buques de guerra de proclamas y folletos comunistas.

La autoridad marítima decidió trasladar a algunos reclusos al fuerte Malbousquet.

Advertidos de esta decisión los reclusos se oponieron, amotinándose y formando, incluso, barricadas en sus celdas.

Se defendieron cantando "La Internacional", contra los gendarmes. Los cantos revolucionarios del interior de la cárcel eran contestados en el exterior.

Por ello el jefe de la Policía dictó medidas enérgicas, restableciendo el

orden, no consiguiéndolo fácilmente, entablándose una verdadera batalla, comunicándose todos los presos.

Por último se rindieron al almirante Tomine.

Pero este motín tuvo una repercusión hace dos días.

Los marineros del "Ernesto Renan" se negaron a tomar el rancho, como protesta.

El comandante del barco, después de llamar a los oficiales y cocineros, y probar delante y con ellos el rancho, detuvo a cuatro de los primeros protestantes ordenando rápidamente que la reclamación era injustificada se debía comer el rancho en rando luego más de 50 marineros en locales disciplinarios.

De momento se ha restablecido la calma.

A la una de esta tarde, un auto que se dirigía a esta ciudad, al pasar por el pueblo de Mediñá a consecuencia de un reventón en un neumático, ha chocado contra un árbol, resultando heridos sus ocupantes Jaime Rovira Ramos, de 27 años de edad, domiciliado en Barcelona, calle del Pen de la Creu, núm. 22, y Ernesto Natividad Hernández, de 25 años de edad, hijo del barbero del "Novel Hotel" de Barcelona. Han sido recogidos por una ambulancia de Pompas Fúnebres de La Caridad, de Barcelona, y trasladados al Dispensario de esta ciudad, donde han sido auxiliados por los practicantes señores Amadeo y Sebastián Orri.

A Jaime Rovira se le ha abierto una herida incisa en la región mentoniana y caratídea, de pronóstico reservado.

A Ernesto Natividad, debido a lo gravísimo de su estado, se le han administrado los Santos Sacramentos en el propio Dispensario. Tiene una herida incisa en la región ciliar derecha y probable fractura del frontal del propio lado, con conmoción cerebral.

Los heridos, después de practicada la cura de urgencia, han sido trasladados en el domicilio de la hermana de uno de ellos, sito en la calle de las Ballesterías, núm. 27.

CASANOVA

En la Secretaría de la Cámara Oficial de Comercio de esta ciudad se facilitarán solicitudes de admisión y Reglamentos de la "Exposición Ibero Americana" de Sevilla que ha de inaugurarse en el mes de Octubre de 1928.

Patrocinada y organizada por la Junta de Gobierno del Ilustre Colegio de Abogados, tendrá lugar en breve plazo en nuestra ciudad y en local que se anunciará oportunamente, una conferencia a cargo del ilustre juriconsulto don Angel Ossorio y Gallardo.

El acto, a penas anunciado, ha provido gran expectación e interés.

Ana Ferrer Culubret

PROFESORA

Lecciones de corte sistema

MARTÍ

Travesía Carmen, 20. - GERONA

Parece ser que la junta directiva de la U. D. G. ha acordado la abstención del club en el campeonato provincial de este año. La noticia, como es lógico, ha sido acogida con muy diversos comentarios.

ESTUDIOS DE CONTABILIDAD.

Dirigirse a don Pedro Cerezo Hernández, Contador Mercantil.—Rambla de Alvarez, 5.

Se le ha concedido a un empresario de teatros, perfectamente conocido en Gerona, el Principal para las temporadas de Navidad, Carnaval, Cuarema y Pascua. No se sabe, por lo menos no lo sabe el público, cuales son las ofertas de esa empresa y cuales las garantías de su cumplimiento. Por nuestra parte desearíamos ver terminadas las obras de habilitación

GARAGE MURIAS

Primera Travesía de la Ronda Dr. Robert
Teléfono 144 urbano

Espejos camión.
" retrovisores.
Bujías Champión — Bosch — Meckar todos tipos.
Cables bujía — dinamo — batería.
Tubos goma todas medidas.
Bombas con manómetro.
Herramientas para auto.
Limpia-parabrisas automático.
Máquinas vulganzar
Manómetro presión pneus.
Fresada todas medidas.

Tornillos, arandelas, grampillas, abrasaderas, Medallas San Cristóbal benditas.
Repuestos Ford.
Juntas metálicas.
Aceites y grasas Vacuum — Silkoil — Hispania — Aiglón.
Pneus Bergougner
Antes de comprar pídanos precios

ACEITE DE RICINO
GOLOSO
PRODUCTO NACIONAL
EL MEJOR PURGANTE
PERFUMADO A LA MENTA, ANIS, NARANJA Y SIN AROMA
DESPUES DE USARLO
QUEDA UN BONITO VASO DE CRISTAL
VENTA EN FARMACIAS Y CENTROS ESPECIFICOS

AÑEJO ESTERILIZADO, BODEGAS BATAILLÉ
VINO DE LA MONJA
Este vino obtuvo el Gran Premio en el II Congreso de Medicina e Higiene inaugurado en Sevilla, en Octubre de 1924, por S. M. el Rey.

Representante: HERMENEGILDO VILARDELL

del escenario del espléndido Teatro Albeniz, no solo para que se hiciera factible la coexistencia de espectáculos variados en Gerona, sino para que la competencia redundase en acicate par alas empresas y en beneficio de los espectadores.

Puntonet SASTRES

Invitan a sus clientes y amigos, a visitar las grandes novedades que en géneros del País y Extranjero, han recibido para Otoño e Invierno.

Gerona Septiembre 1927.

Precios moderados.

Artículos de la casa LOWE, DONALD & C.º, Ltd. de Peebles, (Scotland).

Algunas personalidades de esta ciudad que han tenido ocasión de admirar las notas de la incomparable Costa Brava que el catedrático de Dibujo del Instituto Nacional, señor Pastor y Barón, expondrá el próximo jueves en el Ateneo, hacen de ellas grandes elogios, augurando un nuevo éxito a tan excelente artista.

El señor Gobernador ha reiterado a las empresas de los Cines de esta Capital las órdenes más severas para que se corrija el escandaloso abuso que supone el fumar en las Salas de espectáculos habiendo encargado también ala policía que cuando sea preciso, auxilie a los dependientes de dichas empresas en el cumplimiento de este servicio.

CASANOVA

El último sábado entraron tres elegantes extranjeros en una joyería de Perpignan, dos jóvenes y una mujer, haciéndose enseñar varias sortijas con piedras de gran valor. No satisfechos con ellas, se contentaron en comprar una alianza.

Mas tarde el joyero se aperció que habían cambiado una sortija con un brillante de 15.000 francos con otra de ningún precio.

Los prestigiosos ladrones ya habían desaparecido de Perpignan.

Sastrería Moderna

BERTRAN
TAILLEUR PARISIEN

Plaza del Marqués de Camps, núm. 7

Anuncia su extenso y variado surtido en todas clases para invierno.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. — Pídanlo como aperitivo, vino de postre y digestivo, en todos los cafés y Restaurantes

Ayer tarde en la Iglesia de San Félix recibió las aguas bautismales el hijo de don Fernando Rodríguez, al que se le impusieron los nombres de Emilio José, fueron Padrinos el Oficial de este Gobierno civil don José Bernardo de Paredes y doña Catalina Gonzalez Figuerola de Pallarés, estos obsequiaron a la numerosa concurrencia con un espléndido lunch.

Ha sido conducido al Hospital Provincial por la Guardia Municipal Urbana, e individuos de la Brigada de Higiene, don Juan Figueras, de 38 años, soltero, natural de La Bisbal, el que se sintió enfermo en la vía pública.

ENSEÑANZA COMERCIAL. TENERDURIA DE LIBROS. Consulte a don Pedro Cerezo Hernández, Contador Mercantil.—Rambla de Alvarez, 5.

La Guardia Municipal Urbana, prestó durante el mes de Septiembre último 236 servicios.

El vecino de San Julián de Ramis, don Juan Quintana, domiciliado en el manso denominado (a can Juliá), deposita en la Mayordomía municipal un número de auto B - 23336 - E, en el que va adherida la luz-piloto, que encontró en el Puente Mayor, vía pública.

¡No deje Vd. de visitarnos!

Casa PUJADAS

Fábrica de Géneros de punto

Esta mañana se ha celebrado en la Audiencia un juicio oral contra T. C. por delito de muerte por accidente habiendo sido defendido por el letrado don Jaime Bartrina Mas.

María Pujol

Modista de sombreros para señora y señorita

Invita a sus clientes y amistades a visitar los incontables y variados modelos de sombreros de alta novedad para señoras recién llegados de París.

Ronda Fernando Puig, núm. 1. Pral.

El empleado del Hotel del Centro, don Juan Treserre, encontró en la calle del Progreso, una llave la que deposita en la Mayordomía municipal

Crónica

Ha fallecido, víctima de rápida enfermedad, el industrial de la Avenida de Ramón Folch, don Buenaventura Sala.

Enviamos a la señora viuda del finado y demás familia la expresión de nuestro sentimiento.

Ayer, conforme se suponía, quedaron elegidos los Delegados que han de formar parte de la Asamblea Nacional. Por los Ayuntamientos de la provincia don Jaime Bartrina Mas. Por la Diputación provincial don José Ferrán Galter y por la Unión Patriótica don Federico Bassols Costa.

Curso de 1927-28.—CONTABILIDAD Y CALCULOS MERCANTILES.

Soliciten inscripción en Academia Cerezo.—Rambla de Alvarez, 5.

En el partido de Futbol celebrado ayer entre el "Emporium" F. C. de Figueras, y la U. Deportiva de Gerona, ganó este último por 6 a cero.

El próximo día 15 de este mes tendrá lugar la inauguración del curso de dibujo y pintura de la Academia Aguilera, dirigida por el distinguido artista don José Aguilera, donde se dará la enseñanza moderna del dibujo artístico y se prepararán alumnos para las Escuelas de Artes y Oficios.

La Comisión permanente de la Diputación ha acordado conceder una subvención a la ilustrada señorita Carmen Isern Dalmau, Profesora Normal, para que asista al Congreso Internacional de Protección a la Infancia que se celebrará en Milán a fines de este mes y en el que será ponente del tema: "Asistencia a los huérfanos indigentes en España".

La señorita Isern es Vocal del Consejo Superior de Protección a la Infancia, fué pensionada por la Junta para Ampliación de Estudios para estudiar en Francia, Bélgica y Suiza los problemas e instituciones de preservación y reforma de la infancia abandonada y delincuente, y ha ostentado la representación oficial de

España en los Congresos internacionales de Protección a la Infancia celebrados en Luxemburgo (1925) y Roma (1926).

La propia Comisión ha acordado nombrar directora de la Biblioteca Popular de Olot, en virtud de concurso, a la señorita María Mont Clua, dar las gracias a don Atilano Moral, de Figueras, por un donativo de libros que ha hecho para la Biblioteca Popular de Figueras, y adquirir varios ejemplares de la obra "El alma de Cervantes", editada por don Manuel de la Cueva, de Madrid, con destino a las expresadas Bibliotecas y a las del Hospital y Hospicio provinciales.

PRONTO

Por fin se casa Zamora

Interpretada por este formidable guardameta.

Se encuentra enfermo nuestro particular amigo el diputado provincial don José Ferrán, de Figueras.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

a disposición de quien acredite ser de su pertenencia.

CASANOVA

Para Ferias, definitivamente, el "Centro de Unión Republicana" ha contratado a las reputadas orquestas "Faxendas" de Sabadell; "L'As" de Anglès y "Girona" de esta ciudad. Además, ha contratado para que amenice los bailes y conciertos, durante un año, la referida orquesta "Girona".

Transportes rápidos

Servicio diario con auto camión para La Bisbal, Palafrugell y Palamós por la agencia Pujol Hermanos PARA ENCARGOS: **RECADERO COMAS** Calle Ciudadanos, 14

POR TELEFONO

Madrid, 3, a las 17.30.

ESTE LEVINE...

Dicen de Roma que Levine está nuevamente en desacuerdo con su piloto Hineheliffe. Levine quiere continuar el vuelo hacia las Indias y el piloto se niega alegando que ni el aparejo ni el motor están en condiciones para tan largo viaje.

La idea del aviador Hineheliffe es regresar a Inglaterra y prepararse para la travesía del Atlántico así que haya buen tiempo.

Parece que Levine buscará otro piloto asegurándose que será un italiano.

EN CHINA

El mariscal Chang Tso Lin ha tomado la ofensiva contra Feng Yu Hi-

siang haciendo avanzar sus fuerzas hacia el oeste, a lo largo de la vía férrea. Además, ha enviado efuerzos a Kalgan para proteger la provincia de Petchili contra un posible ataque de Feng.

UNA DISLOCACION DIPLOMATICA?

El general von Seeckt que reside actualmente en Berlín con su señora, ha manifestado que no podrá tomar parte en las fiestas para celebrar el 80º aniversario de Hindenburg por haberse dislocado un tendón.

Los políticos alemanes creen que esta dislocación es diplomática.

Ludendorff, que preside una liga pangermanista también ha prohibido que sus asociados tomen parte en

las fiestas en honor del Presidente de la República alemana.

Estas actitudes, por venir de donde vienen han de aumentar las simpatías del pueblo liberal contra los reaccionarios partidarios de una nueva guerra.

Teatro ALBENIZ

Miércoles 5 y Jueves 6 INTERESANTE PROGRAMA DE CINE

NAUFRAGA UNA BARCA

Comunican del Cairo que ayer domingo numerosas personas embarcaron para pasar el Nilo entre Admumran y Khartoum ha naufragado en medio del río, ahogándose 18 egipcios además de varios empleados del ferrocarril de Soudan.

TANGER

El general Primo de Rivera, ateniéndose a las manifestaciones que hizo a los periodistas de Palma de Mallorca, repite que el encuentro con Chamberlain fué particular, no siendo cierto que haya querido ganar el apoyo del Gobierno inglés para las reivindicaciones de España en Tánger, pues como se sabe, Inglaterra ha sostenido que la administración de Tánger debe ser internacional y no bajo el predominio de ninguna nación.

Con esto se contesta a los diarios de Londres que dicen que el encuentro no fué particular.

Chamberlain después de haber visitado Barcelona, Mallorca y Valencia, irá a Marruecos.

OTRO COMPLIT FRACASADO

Se ha facilitado una nota en la oficina de censura del Presidente que dice:

A la llegada el domingo a Madrid del Presidente, se ha encontrado con un complot revolucionario descubierta, cuyo servicio pone de nuevo de manifiesto la perfección y sagacidad del Director General de Seguridad y del personal a sus órdenes, en bien de la paz pública; por lo que, el Gobierno va a recompensar con la Gran Cruz del Mérito civil, al Director General de Seguridad, autorizándole además para que haga propuestas del personal a sus órdenes, merecedor de recompensas.

Dicho complot carecía de importancia política, pero era peligroso para la paz pública.

Se han hallado centenares de bombas y explosivos, que debían producir alarmas y desórdenes.

Detenidos todos, y apresado el material, no es fácil que tenga ninguna consecuencia.

Difícil es el móvil que lo impulsa, ba, pues en la diversidad de personas que están comprometidas, atribuyéndose cargos públicos, no se puede precisar, suponiendo que tenía por fin justificar inversión de fondos.

Ha sido una trágica comedia que podía producir horas de inquietud.

Se están haciendo investigaciones para llevar el atestado a los tribunales.

Termina la nota diciendo que el Gobierno, como de costumbre, no ha perdido la serenidad.

Que sería una gollería pedir que en una Nación de 25 millones de habitantes no hubiera un centenar de rebeldes, que preconizan una infantil revolución.

No ha habido efusión de sangre, conjurándose el peligro de los que quieren retardar el progreso de España, que se multiplica después del golpe de Estado.

EL CONGRESO DE LA PRENSA LATINA

En el Congreso de la Prensa Latina, que se celebra en Bucarest, el señor Bratiano ha dirigido un cariñoso saludo de bienvenida a los señores Decastra, representante de Portugal y Ribera Rovira, de España.

RAKOWSKY CONTRA TODOS

Con arreglo a las instrucciones telegráficas recibidas de señor Briand, a la salida del Consejo de Ministros, el embajador de Francia en Moscú, expuso ayer a Chicherin inconvenientes de mantener a Rakowsky en París.

Chicherin prometió dar cuenta a sus colegas del Comité Ejecutivo, no habiendo sido tomada, hasta ahora, decisión alguna en este asunto.

Con relación a este "affaire" la policía de París ha procedido a interrogar, durante la noche pasada, a varios centenares de personas, entre el elemento extranjero, quedando detenidas cerca de cien en los puestos de policía.

CASANOVA

Barcelona, 3, a las 17.30.

DETENCIONES

Han sido detenidos y llevados a la cárcel 30 comunistas y sindicalistas entre ellos Angel Pestaña.

BARRERA A MADRID

El capitán General de Cataluña va a Madrid unos días.

ALEGRET ELEGIDO

Por 15 votos ha resultado elegido Delegado de la Asamblea por la Diputación el señor Alegret.

EN LIBERTAD

Ha sido puesto en libertad el barbero detenido a consecuencia de la muerte del vigilante Vila por no resultar cargo alguno contra él.

SASTRERIA FERNÁNDEZ

Ultimas creaciones

Especialidad en gabanes

forma «tubo»

HOY

ha empezado la excepcional venta de artículos de punto a precios sumamente reducidos.

No desperdicie V. esta buena oportunidad. Le dará una idea de ello los precios que a continuación detallamos:

Toreras señora algodón jumel, buena clase a Pesetas 1'95	Camisetas señora algodón Jumel, buena calidad a Pesetas 2'45	Toreras señora algodón jumel, clase superior a Pesetas 2'95
Camisetas señora algodón Jumel, superior calidad a Pesetas 3'45	Cubre corsés señora, algodón, blancos, tipo reclamo... Pesetas 2'50	Cubre corsés señora algodón, blancos, calidad extra a Pesetas 3,75
Bufandas lana, gran resultado, diseños escoceses última novedad a Pesetas 4'50	Medias de lana canalé clase superior, colores novedad, gran vestir a Pesetas 4'50	Bresiers niño algodón blancos a Pesetas 0,95
Getseys caballero algodón clase superior, cuello novedad a Pesetas 3'95	Pullovers caballero estambre, gran fantasía dibujas novedad desde Pesetas 12'50	Pullovers caballero estambre, legítimos ingleses, elegantísimos desde Pesetas 23

Se fabrican a medida toda clase de artículos de punto

El Palacio de las Medias

PLATERIA, 4. - GERONA

Boletín de EL AUTONOMISTA N.º 116

R. ORTEGA FRIAS

El Gran Tirano

Con autorización de Editorial Castro) Prohibida la reproducción

PARTE SEGUNDA

CAPITULO PRIMERO

LA FAMILIA DEL ARRABAL

Tenemos que internarnos en el arrabal de San Martín, barrio que se extiende más allá del monasterio del

mismo nombre, portando desde el arroyo del Arenal, y que en aquella época era un extremo de la coronada villa, un sitio extraviado y habitado por gente muy pobre, excepción hecha de algún hidalgo de escasa fortuna. Ya no es posible encontrar vestigios de aquella barriada, ni del muro que por aquella parte limitaba la población, pues ni siquiera existe el monasterio, que hemos conocido, si bien desmanteladas sus torres señoriales y sin su templo, que fué derribado durante la primera dominación del intruso rey José Bonaparte. Allí hemos de penetrar, fijando la atención en una casa de apariencia bien humilde, pues no tenía más que un solo cuerpo. Distingúase de los demás edificios por sus paredes muy blancas y que daban idea del cuidado y del aseo que debía caracterizar a sus habitantes.

En la fachada se veían la puerta y cuatro ventanas con rejas de hierro. El interior estaba distribuido en varias habitaciones amuebladas modestamente; pero todo tan bien orde-

nado y limpio que parecía de más valor.

En la parte posterior de la casa había un corral bastante grande, que corral dejó de ser, porque sus dueños lo habían convertido en jardín con algunos árboles frutales.

A pesar de la pobreza todo era risueño en el interior del edificio.

¿Quién lo habitaba? Tres personas de las que tenemos que hacer especial mención. Principiaremos por el dueño de la casa.

Tenía ésto unos cuarenta y cinco años; pero representaba por lo menos cincuenta.

Era de regular estatura, enjuto de carnes, musculares formas, rostro moreno, con gruesos labios y ojos grandes, negros y de mirada ardiente.

Sus cabellos y su barba habían encanecido casi del todo.

Su cabeza se inclinaba constantemente como si estuviese muy preocupado.

No era menester más que mirarle su semblante, casi siempre contraído, pa-

ra comprender que algún sufrimiento lo agobiaba a todas horas y había sido causa de aquella vejez prematura.

A pesar de esto parecía ser de una organización privilegiada y resistente; pues por sus ademanes y su actividad y hasta por su carácter, veíase que conservaba toda la energía de la juventud.

Hablaba poco y escuchaba con indiferencia lo que todo el mundo le decía, menos cuando se trataba de una de las dos personas que vivían con él, lo cual probaba que en aquella persona se encontraban todas sus afecciones, todo su amor, toda su ternura, y que para él no había otra cosa en el mundo.

La criatura que merecía ese privilegio era una mujer, con una niña, de belleza encantadora, de dulzura angelical.

Tenía los cabellos rubios, los ojos azules como el cielo, grandes, rasgados, sombreados por larga pestañas y de mirada expresiva y melancólica.

Sus rojos y frescos labios se entrea-

brian constantemente para sonreír con expresión de una bondad y de una ternura infinita.

Su talle era esbelto y sus formas admirablemente modeladas.

La otra persona que habitaba allí, era una criada de bastante edad y de aspecto que revelaba la sencillez, la bondad y la honradez a toda prueba.

No tenían con la vecindad ninguna relación y se concretaban a saludar cuando en la calle los encontraban a los habitantes de los cercanos edificios.

Su sistema de vida no podía llamar la atención de nadie, pues nada de particular tenía.

Todas las mañanas muy temprano salían la joven y la sirvienta envueltas en largos mantos.

Iban a una de las primeras misas al templo de San Martín, volviendo a su morada.

La anciana sirvienta arreglaba inmediatamente el almuerzo.

Después salía el hidalgo, puesto que lo era, y entonces iba al templo, se colocaba siempre en el rincón más



PAPEL
DE
FUMAR

BAMBÚ

80. X
E
REDAC
CA
TEL
Teléfono partic
OTRA VU
Del Cio
A veces p
san demasi
cero sobre
es cosa de
ta que hay
sepulcro de
Cuando
veinte años
llamamiento
pulero de c
decirlo, otra
cro del Cam
ta es resuc
espíritu cr
altruista, se
acabar de u
el espíritu
cín, acoraza
de Rodrigo
gente. Y po
Quijote tam
ha armado
Romancero,
ciendo que
roe unas ar
papelón, esp
quiebra al p
hallo — ¡a
Babieca; "¿
delgado?" —
vantes que
eran las del
"Esc b
que Dic
jaciend
en San
que el
con las
debe de
si quier
Ni bueno n
peador; no p
re oficio de
lojos de Cri
su ayuda pa
decir, para
jantes, mejor
Loda sea
dejó de cant
ques y viejo
por un necio
ros de la fic
mana admiti
corrosas y ve
llamaban ho
allá esas pa
con menos q
puestos agra
tierras y vas
tianos! — di
ciendas com
mandar sobr
no fuese her
paz de fecun
Nada nos
glorifican las
verdaderos h
como de otr
silenciosos q
siglos había
casalzados p
anza para
tierra, que
lía, mientras
dedicaban a
del árbol, ni
de los astros
y no ven
nos asomar
fundas y ete
apellidos cab